

GUIA N3 DE RETROALIMENTACION LENGUAJE Y COMUNICACIÓN NIVEL 1 (09-03-2021) " Semana 2

Alumno(a):	Curso: 6 básico	Nota:
Profesor(a): Pilar Meneses	Puntaje:	

o Objetivo :0A6 Analizar textos no literarios Aplicar diversas estrategias de comprensión lectora

1. Eje Temático: lectura –escritura

2. Habilidades a medir:

a) EXTRAER información implícita y explícita

b) Reflexión del texto

La vida cotidiana en la Edad Media

Tanto en el campo como en la ciudad la vida de los hombres y las mujeres medievales era muy dura. Las viviendas y el vestido eran en general pobres y la dieta se hacía a base de cereales y legumbres. Las fiestas tenían una importante función social.

Dieta y vestido

La base de la alimentación eran los cereales, las verduras y las legumbres. Algunos tenían gallinas, una vaca o una oveja que les proporcionaban huevos, leche y queso. La carne y el pescado solo eran consumidos con regularidad por los más ricos. Bebían vino o cerveza.

Se vestían pobremente, con ropas de lana basta. Los hombres llevaban túnica corta y medias, y las mujeres falda larga y corpiño, cubrían su cabeza con un pañuelo, un gorro o un manto.

Vivienda y familia

Las viviendas eran muy pobres, de adobe, madera y cañizo. Tenían una única habitación donde dormía y comía toda la familia, donde además estaba el fuego con el que se iluminaban y calentaban. En el campo, en muchas ocasiones convivían personas y animales en la misma estancia. Los muebles eran escasos: algún arcón y una mesa, que se guardaba por la noche para extender los jergones sobre los que dormían.

Los lazos familiares eran muy sólidos. El padre era cabeza de familia, y las mujeres y los hijos debían obedecerle. Las familias estaban formadas por un matrimonio y sus hijos, y en ocasiones otros familiares vivían en la misma casa.

▼ Farmacia medieval.



Fiestas

La vida era muy rutinaria y solo las fiestas rompían la monotonía, a la vez que servían para unir a los miembros de la comunidad. Unas eran fiestas religiosas: el domingo, el santo patrón de la localidad, la Navidad, los santos importantes, la Pascua o el Corpus.

La fiesta más espectacular era el Carnaval; era un momento de goce público (desfiles, bailes, disfraces) antes del comienzo de la Cuaresma, en la que se imponía la abstinencia durante cuarenta días. Otras fiestas estaban condicionadas por los trabajos de campo: así, por ejemplo, se celebraban la vendimia, la matanza o el fin de la recolección.

Las ciudades medievales

Las ciudades medievales estaban rodeadas de altas murallas para su protección. En sus puertas se cobraban impuestos sobre las mercancías que entraban a la ciudad. Las puertas se cerraban en la noche.

COLEGIO SAN FELIPE

RBD 24966-1

Avda. Laguna Sur 7241

Fono: 232753100

PUDAHUEL

direccion24966@gmail.com



Corporación Educacional A y G

“Familia y Colegio, pilar de formación de nuestros niños y jóvenes”



Los edificios más destacados eran la catedral, el ayuntamiento y los palacios de algunos nobles y burgueses. La ciudad se dividía en barrios, cada uno con su propia parroquia. El resto del espacio estaba ocupado por un enjambre de calles estrechas y tortuosas, entre las que, en ocasiones, había pequeños huertos.

Había un gran espacio abierto, la plaza del mercado, donde los comerciantes y campesinos ponían sus tenderetes y en el que tenían lugar los principales acontecimientos de la ciudad: las representaciones de los artistas, las celebraciones festivas y los ajusticiamientos.

El ambiente de las ciudades era muy insano. Pocas calles estaban empedradas, por lo que se caminaba entre el barro. Las ciudades carecían de alcantarillas y los desperdicios de las casas se arrojaban directamente a las calles. Por ellas correteaban también los animales domésticos (gallinas, cerdos, etc.) que poseían algunos habitantes. Por todo esto, las enfermedades eran frecuentes. Como muchas viviendas eran de madera se producían numerosos incendios.

La aldea medieval

(...) Los campesinos que hasta entonces vivían dispersos en casas aisladas en medio de los campos de labor o se desplazaban frecuentemente de un lugar a otro, se concentraron en aldeas agrupadas en torno a un castillo, una torre o una iglesia parroquial.

La residencia común en un mismo núcleo, el aprovechamiento colectivo del término comunitario, la dependencia de un mismo señor y la pertenencia a una misma parroquia contribuían a reforzar los lazos de unión y solidaridad entre los aldeanos. Pero también el señor se beneficiaba de un aprovechamiento más intenso de las tierras cultivadas y de un mayor control de la población.

Siervos y campesinos libres

Los aldeanos empezaban a trabajar muy pronto, desde los cuatro o cinco años, y se casaban también muy jóvenes, alrededor de los dieciocho años.





En la Edad Media, nueve de cada diez personas eran campesinos. Aunque la mayoría habitaba en las tierras del señor, no todos los campesinos de un feudo tenían la misma condición.

Unos eran siervos, es decir, dependían de un noble o de un monasterio. Carecían de muchos derechos: por ejemplo, no podían abandonar las tierras del señor ni casarse sin su permiso. (...) Otros, por el contrario, eran libres. Vivían en la aldea, podían abandonar el feudo y casarse libremente. (...)

El trabajo del campo

El trabajo del campo era muy duro. Toda la familia campesina (hombres y mujeres, niños y ancianos) trabajaba de sol a sol con herramientas muy rudimentarias (...).

Los campos solían estar dispuestos en anillos concéntricos en torno a la aldea. En un primer anillo, inmediato a las casas, se situaban los pequeños huertos familiares, cuyas frutas y hortalizas completaban la dieta alimentaria. Más allá, en un segundo círculo, se extendían los viñedos, los olivares y, sobre todo, los campos de cereal. Finalmente, los límites del término ya correspondían al dominio del bosque, una despensa de frutas y animales.

La Enciclopedia del Estudiante, Tomo 2, Historia Universal. Lima: Santillana, 2006.

1. La base de la alimentación de la gente en la Edad Media era:

- a. la carne y el pescado.
- b. los cereales y las legumbres.
- c. las frutas y los huevos.
- d. la leche y el queso.

2. Las características del común de las viviendas medievales indican que:

- a. la vida cotidiana era precaria y dura.
- b. había muchos lujos y comodidades.
- c. la gente cuidaba la limpieza y la higiene.
- d. la gente era apegada a sus animales.

3. El origen de las festividades en la Edad Media se relaciona con:

- a. la religión y el trabajo del campo.
- b. la necesidad de romper la monotonía.
- c. el deseo de compartir con la comunidad.
- d. la oportunidad de distraerse de una vida dura.

4. Las enfermedades eran frecuentes en las ciudades de la Edad Media porque:

- a. había mucha humedad en las calles.
- b. no existía un manejo higiénico de los desperdicios.
- c. los animales enfermos deambulaban por las calles.
- d. los huertos se contaminaban con los desperdicios.



5. Según el texto, la vida en una ciudad medieval sería para un hombre moderno:

- a. riesgosa e incómoda.
- b. saludable y confortable.
- c. festiva y muy solidaria.
- d. tranquila y segura.

6. Una diferencia entre la ciudad y la aldea en la Edad Media era que, en la ciudad:

- a. convivían nobles, burgueses y pobres y en la aldea, solo campesinos.
- b. la vida era más cómoda y limpia; en la aldea, la gente convive pobremente con sus animales.
- c. se celebraban grandes fiestas; en la aldea, solo fiestas religiosas.
- d. eran imposibles los pequeños cultivos; en la aldea, eran muy comunes.

7. El propósito del texto es:

- a. relatar una historia ocurrida en la Edad Media.
- b. comparar ventajas y desventajas de vivir en el campo o la ciudad.
- c. explicar las formas de vida en el campo y la ciudad en la Edad Media.
- d. analizar la pobreza e injusticia de la que eran víctimas los campesinos.

8. La función de cada uno de los subtítulos en el texto es:

- I. indicar el tema central de los párrafos que le siguen.
- II. introducir temas no vinculados al tema central del texto.
- III. organizar la información, visualmente, de manera más clara.

- a. Solo I
- b. I y II
- c. I y III
- d. I, II y III